

Introducción

Vimos el buen comienzo del rey Joás, fue santo y recto ante su Dios pero todo cambio cuando su mentor y consejero Joiada murió. Guiado por un hombre santo tuvo visión en traer un avivamiento a Judá y en la restauración del templo.

- La muerte de Joiada, trajo lamento y apostasía a la vida de Joás
- Joás le dio la espalda a Jehová y adultero con dioses falsos
- Fue segado tan severamente por su pecado que asesino a Zacarías, el hijo de su mentor Joiada – **2 Crónicas 24:21**
- Por tanto Dios envió en juicio contra él y Judá a Hazael para herirlos
- Joás fue herido por los sirios y después asesinado en su propia cama – **2 Crónicas 24:23-25**
- En su muerte reino en su lugar Amasías
- Ahora pongamos nuestra atención en el norte en Samaria donde reina Joacaz

Texto • 2 Reyes 13:1-4

1En el año veintitrés de Joás hijo de Ocozías, rey de Judá, comenzó a reinar Joacaz hijo de Jehú sobre Israel en Samaria; y reinó diecisiete años.

2E hizo lo malo ante los ojos de Jehová, y siguió en los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel; y no se apartó de ellos.

3Y se encendió el furor de Jehová contra Israel, y los entregó en mano de Hazael rey de Siria, y en mano de Ben-adad hijo de Hazael, por largo tiempo.

4Mas Joacaz oró en presencia de Jehová, y Jehová lo oyó; porque miró la aflicción de Israel, pues el rey de Siria los afligía.

- Hermanos Joacaz hijo de Jehú inicia su reinado sobre Israel
- Interesantemente veremos el final de la dinastía de Jehú rey de Israel en este capítulo
- Jehú ha muerto
- Joacaz su hijo ahora reina
- Veremos la muerte de Joacaz y su hijo Joás reinar
- Después de la muerte de Joás reinara su hijo Jeroboam
- En **2 Reyes 15** se menciona más detalle sobre la muerte del Zacarías
- Les comparto esta información porque la Palabra de Dios fue exacta
- En **2 Reyes 10:30** Dios le declaro Jehú: *tus hijos se sentarán sobre el trono de Israel hasta la cuarta generación.*
- **Joacaz** reino 17 años • **Joás** reino 16 años • **Jeroboam** reino 41 años • **Zacarías** reino 6 meses – la descendencia de Jehú fue cortada por **Salum** – **2 Reyes 15:10**
- **Vemos con claridad la fidelidad de la Palabra de Dios**

Pero ahorita el enfoque esta sobre Joacaz y su liderazgo de Israel. Rápidamente vemos que **hizo lo malo ante los ojos de Jehová, y siguió en los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel; y no se apartó de ellos.**

- Joacaz fue terco y persistente en su pecado y apostasía
- Guio a Israel en el camino de muerte
- Esto **encendió el furor de Jehová contra Israel**
- Dios los entrego en la mano del malvado rey de siria Hazael y su hijo Ben-adad
- Fue tan grave la aflicción de Hazael que Joacaz oro a Jehová
- Viendo que ninguno de sus dioses falsos le ayudo
- El **verso 4** dice que Joacaz oró – el original es más explícito – dice que clamo, imploro, al punto de enfermedad...

Muchos son como Joacaz, se acuestan, se duermen con el pecado, juegan con el pecado, lo disfrutan hasta que los tiene enfermos, al borde de la muerte y es cuando comienzan a clamar e implorar a Dios por ayuda.

- Bueno es precisamente lo que hizo Joacaz
- Y Dios quien es lento para la ira y rico en misericordia lo oyó

Texto • 2 Reyes 13:5-9

5(Y dio Jehová salvador a Israel, y salieron del poder de los sirios; y habitaron los hijos de Israel en sus tiendas, como antes.

6Con todo eso, no se apartaron de los pecados de la casa de Jeroboam, el que hizo pecar a Israel; en ellos anduvieron; y también la imagen de Asera permaneció en Samaria.)

7Porque no le había quedado gente a Joacaz, sino cincuenta hombres de a caballo, diez carros, y diez mil hombres de a pie; pues el rey de Siria los había destruido, y los había puesto como el polvo para hollar.

8El resto de los hechos de Joacaz, y todo lo que hizo, y sus valentías, ¿no está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Israel?

9Y durmió Joacaz con sus padres, y lo sepultaron en Samaria, y reinó en su lugar Joás su hijo.

- Dios es movido a misericordia mando un salvador a Israel para librar a su pueblo del poder de los sirios
- Este salvador no es mencionado, pero vemos en acción la GRACIA y el PODER de Dios
- Dios envió a Su Salvador a todo el mundo para librarlo del poder de Satanás
- Tu puedes ser libertado del poder del pecado en tu vida si recibes el perdón de Dios
- Solo tienes que arrepentirte y recibirlo como tu Señor
- Tiene que ser sincero el arrepentimiento
- Esa sinceridad se demuestra en Su Señorío sobre tu vida.
- Joacaz pidió, clamo, imploro y Dios fue su Ayudador
- Pero en cuanto se fue la aflicción, el dolor, la opresión
- Joacaz e Israel regresaron a su fornicación espiritual
- Mencione la semana pasada que el PECADO siempre nos debilita antes de llevarnos a la MUERTE. Israel ha sido debilitada: Solo tenían 50 hombres de a caballo, 10 carros y 10,000 hombres de a pie. No seas debilitado, se fortalecido – **OBEDECE A DIOS**

Texto • 2 Reyes 13:10-13

10El año treinta y siete de Joás rey de Judá, comenzó a reinar Joás hijo de Joacaz sobre Israel en Samaria; y reinó dieciséis años.

11E hizo lo malo ante los ojos de Jehová; no se apartó de todos los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel; en ellos anduvo.

12Los demás hechos de Joás, y todo lo que hizo, y el esfuerzo con que guerreó contra Amasías rey de Judá, ¿no está escrito en el libro de las crónicas de los reyes de Israel?

13Y durmió Joás con sus padres, y se sentó Jeroboam sobre su trono; y Joás fue sepultado en Samaria con los reyes de Israel.

- Una vez más tenemos dos reyes reinando con el mismo nombre – Joás
- Joás hijo de Joacaz rey de Israel - **hizo lo malo ante los ojos de Jehová; no se apartó de todos los pecados de Jeroboam hijo de Nabat, el que hizo pecar a Israel; en ellos anduvo.**
- Joás ha seguido los pasos de su padre Joacaz y de su abuelo Jehú
- No se menciona mucho sobre Joás solo que **hizo lo malo ante los ojos de Jehová**
- NO se esforzó para servir a Jehová, pero si para guerrear contra el rey Amasías
- En su muerte su hijo Jeroboam tomo el trono de Israel
- Ahora interesantemente Eliseo vuelve a aparecer en la escena
- Veamos....

Texto • 2 Reyes 13:14-17

14Estaba Eliseo enfermo de la enfermedad de que murió. Y descendió a él Joás rey de Israel, y llorando delante de él, dijo: ¡Padre mío, padre mío, carro de Israel y su gente de a caballo!

15Y le dijo Eliseo: Toma un arco y unas saetas. Tomó él entonces un arco y unas saetas.

16Luego dijo Eliseo al rey de Israel: Pon tu mano sobre el arco. Y puso él su mano sobre el arco. Entonces puso Eliseo sus manos sobre las manos del rey,

17y dijo: Abre la ventana que da al oriente. Y cuando él la abrió, dijo Eliseo: Tira. Y tirando él, dijo Eliseo: Saeta de salvación de Jehová, y saeta de salvación contra Siria; porque herirás a los sirios en Afec hasta consumirlos.

- La última vez que vimos a Eliseo fue en **2 Reyes 9** donde había ungido a Jehú
- Hermanos, en 4 capítulos han pasado más de 40 años
- Aunque Joás **hizo lo malo ante los ojos de Jehová**
- Joás tenía un poco de espiritualidad en su corazón como su padre Joacaz (**4,5**)
- Joás humildemente le dice **¡Padre mío, padre mío, carro de Israel y su gente de a caballo!**
- Con esta declaración, Joás confeso, demostró, que era el Señor quien defendía poderosamente a Israel de sus enemigos
- Y Joás lamentaba la muerte del profeta Eliseo
- ME ENCANTA LO QUE DIJO Carlos Spurgeon – “Queridos amigos, busquemos vivir de tal manera que aun los hombres impíos nos echen de menos cuando muramos.”

- Veamos una vez más lo que Eliseo le dice:

Texto • 2 Reyes 13:15-17

15Y le dijo Eliseo: Toma un arco y unas saetas. Tomó él entonces un arco y unas saetas.

16Luego dijo Eliseo al rey de Israel: Pon tu mano sobre el arco. Y puso él su mano sobre el arco. Entonces puso Eliseo sus manos sobre las manos del rey,

17y dijo: Abre la ventana que da al oriente. Y cuando él la abrió, dijo Eliseo: Tira. Y tirando él, dijo Eliseo: Saeta de salvación de Jehová, y saeta de salvación contra Siria; porque herirás a los sirios en Afec hasta consumirlos.

- Hermanos, el arco y las saetas simbolizaban el poder y la victoria que Dios le iba dar a Joás
- Cuando el profeta Eliseo puso sus manos sobre las manos del rey
- Joás sabía que este acto simbolizaba que su poder contra los sirios vendría de Dios
- Joás abre la ventana que daba al oriente, es decir en dirección de siria
- Joás tiro la saeta, la flecha y Eliseo declaro - **Saeta de salvación de Jehová, y saeta de salvación contra Siria; porque herirás a los sirios en Afec hasta consumirlos**
- Pero no termina la historia allí
- Veamos...

Texto • 2 Reyes 13:18-19

18Y le volvió a decir: Toma las saetas. Y luego que el rey de Israel las hubo tomado, le dijo: Golpea la tierra. Y él la golpeó tres veces, y se detuvo.

19Entonces el varón de Dios, enojado contra él, le dijo: Al dar cinco o seis golpes, hubieras derrotado a Siria hasta no quedar ninguno; pero ahora sólo tres veces derrotarás a Siria.

- Después de lanzar la primer flecha
- Eliseo le dice al rey Joás toma las flechas que restan y golpea la tierra
- Eliseo no le está diciendo que golpee literalmente la tierra con ellas
- Sino que siga lanzando flechas en dirección a Siria
- Joás lanzo 3 flechas y se detuvo
- Este acto del rey hizo enojar a Eliseo
- ¿Por qué?
- Porque dudo, fue incrédulo
- No confió en Dios
- Eliseo le reclamo por qué no golpeaste la tierra 5 o 6 veces
- **Hubieras derrotado a Siria hasta no quedar ninguno; pero ahora sólo tres veces derrotarás a Siria**
- Hay una guerra espiritual en cada corazón, en cada mente presente esta noche
- Nuestra arma ofensiva es la oración
- Cada petición que lanzamos es como una flecha. Hermano(a) no cometes el error que cometió Joás en solo lanzar pocas peticiones

- Sigue lanzando flechas de oración hasta que obtengas la victoria o hasta que Dios te diga que pares...

Texto • 2 Reyes 13:20-21

20Y murió Eliseo, y lo sepultaron. Entrado el año, vinieron bandas armadas de moabitas a la tierra.

21Y aconteció que al sepultar unos a un hombre, súbitamente vieron una banda armada, y arrojaron el cadáver en el sepulcro de Eliseo; y cuando llegó a tocar el muerto los huesos de Eliseo, revivió, y se levantó sobre sus pies.

- Hermanos, el profeta Eliseo ha muerto. El profeta que realizo grandes milagros aun después de muerto sigue obrando milagros
- Antes que nada necesitamos entender que no había poder ni magia en los huesos del profeta Eliseo
- Dios era y es quien obra Su poder en los seres humanos
- Este milagro era una demostración, una señal de Dios que lo prometido a Joás por medio del profeta Eliseo se cumpliría aunque Eliseo había muerto.

Texto • 2 Reyes 13:22-25

22Hazeel, pues, rey de Siria, afligió a Israel todo el tiempo de Joacaz.

23Mas Jehová tuvo misericordia de ellos, y se compadeció de ellos y los miró, a causa de su pacto con Abraham, Isaac y Jacob; y no quiso destruirlos ni echarlos de delante de su presencia hasta hoy.

24Y murió Hazeel rey de Siria, y reinó en su lugar Ben-adad su hijo.

25Y volvió Joás hijo de Joacaz y tomó de mano de Ben-adad hijo de Hazeel las ciudades que éste había tomado en guerra de mano de Joacaz su padre. Tres veces lo derrotó Joás, y restituyó las ciudades a Israel.

- Aquí vemos el cumplimiento de la Palabra de Dios dada por el profeta Eliseo
- Veamos que conforme a la Palabra de Dios Joás retomo las ciudades que habían sido tomadas por siria
- Conforme a las tres flechas que lanzo Joás
- Tres veces derroto Joás a Siria
- Hermano(a) – Te pregunto en esta noche:
- ¿Cuántas ciudades quieres reclamar?
- ¿Cuántas áreas de tu vida quieres reclamar, retomar?
- ¿Cuántas victorias quieres obtener?
- Dios te ha dado la victoria en Cristo Jesús
- Te animo a no desconfiar en Dios, pon tu confianza y esperanza en Él
- Sigue lanzando flechas de oración hasta que obtengas la respuestas de tus oraciones
- OREMOS